



Pensiones mayores para las mujeres

MONEDA EN EL AIRE

Jeanette Leyva Reus

 @LeyvaReus



El próximo presupuesto que presentará el nuevo gobierno que encabezará la próxima presidenta **Claudia Sheinbaum**, como cada seis años se espera que será inercial, aunque en la realidad será un presupuesto con perspectiva de género, y podemos decir con arranque de justicia social.

Si bien se tiene el reto de reducir el déficit a niveles de 3 a 3.5 por ciento del PIB para el siguiente o los siguientes años, dado el nivel de endeudamiento actual que se adquirió para concluir las obras emblemáticas de la administración saliente y que técnicamente es factible alcanzar el número, lo que se ve difícil es la futura negociación del presupuesto.

Esto porque ya desde ahora las diferentes corrientes que se generaron en Morena podrían hacer que se tenga un presupuesto muy peleado, ya que todos buscan obtener un “pedacito” del recurso que se ejercerá en 2025.

Ya ayer les decíamos que incluso en materia de seguridad, el futuro titular de la SSC busca tener el recurso para poner en marcha mejores policías estatales e inteligencia en estados, lo que significa un aumento de presupuesto en esa dependencia, y que siga sumando que todos quieren más.

Esto, sin olvidar que se prevé un ajuste del gasto de entre 600 a 700 mil millones de pesos según cálculos de los especialistas, pero bueno, dentro de esas “malas” noticias quizás una de las que deben seguirse con especial interés, es la de la ampliación del programa para mujeres de 60 a 64 años, que se iniciará en ciertas zonas del país, por el momento se prevé en zonas indígenas, o bien en los municipios más pobres del país, algo de lo que se encargará la **secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel**.

Si bien, será un arranque apenas para mujeres en ese rango de edad, ya que los recursos presupuestales alcanzarían para todas las mujeres entre 60 y 64 años, es un comienzo.

Pero aprovechando ese interés en dar justicia social a millones de mujeres, que por diversas circunstancias no tienen un ingreso, quizás también sea momento de analizar algunas propuestas que se han hecho por parte de las Afores agrupadas en la Amafore de hacer algún tipo de reforma, para que aquellas mujeres trabajadoras que optaron por hacer una pausa en sus carreras para atender a la familia, puedan de alguna forma seguir cotizando, aportando junto con el estado algún recurso y así tener una pensión mayor.

Las propuestas de reformas y análisis ahí están, es cuestión de que la visión se amplíe, ya que es un hecho que las mujeres ganan menos, reciben menores montos de créditos y reciben una menor pensión.



Primera generación de ferroviarios. ¿Seguirá la de semiconductores?

En esta tendencia y planes de largo plazo para ampliar la red ferroviaria en México, que ya se inició



Arturo Reyes Sandoval

en esta administración con el Tren Maya y el Transoceánico, y los que prevén realizar en el sexenio de **Claudia Sheinbaum**, el **Instituto Politécnico Nacional (IPN)**, que tiene al frente por un segundo periodo a **Arturo Reyes Sandoval**, se preparó para ello y ya está la primera generación

de ingenieros ferroviarios.

Así como cuando se planeó hace ya varias déca-

das que México fuera el centro del sector automotriz y se crearon carreras para atender la demanda de mano de obra de esta industria, y luego la aeroespacial; ahora se tendrá a los ingenieros ferroviarios ante la futura demanda de capital humano que habrá en esa área.

Lo importante será que ante el anuncio de traer fábricas de otros países para los semiconductores, y que se prevé se inicien las pláticas entre los gobiernos de Estados Unidos, México y otros países de América Latina, ya también se esté analizando qué tipo de perfiles académicos se requieren y preparese para ello.

Reportes de fin de sexenio de Pemex

Encaminado al cierre de este sexenio, el director de **Petróleos Mexicano (Pemex)**, **Octavio**



Octavio Romero Oropeza

Romero Oropeza, continúa informando los buenos números que asegura se han conseguido en estos años y los logros obtenidos, como la compra en Estados Unidos de Deer Park.

Si bien Pemex enfrenta grandes retos, por no decir dificultades que sortear en el mediano y largo plazo, en este sexenio aseguran al público inversionista que se logró disminuir el saldo de la deuda casi un 25 por ciento, eso representó 32.9 mil millones de dólares, medida en términos constantes, según las cuentas dadas a conocer.

Ante las mejoras en el SNR y Deer Park, en la actual gestión se ha logrado duplicar el procesamiento de enero a junio en mil 202 millones de barriles diarios y para septiembre de 2024 se alcanzarán mil 702 millones de barriles diarios, gracias a la entrada en operaciones de la refinería Olmeca.

Para los funcionarios son claros los avances en el rescate de Pemex obtenidos en esta administración, con lo cual cumplieron con la estrategia para alcanzar la soberanía energética del país, reto que próximamente tendrá Luz Elena González como cabeza de sector en el área energética.

La pelea por Terrafina

Se ha convertido en la joya de la corona en este año, será una de las operaciones más interesantes en el sector inmobiliario y **Terrafina** lo sabe.



Luis Gutiérrez

Eso sí, también los interesados en comprar ya están con las ofertas finales, como **Prologis**, que lleva **Luis Gutiérrez** y que presentó una nueva oferta por Terrafina, pero ya con plazo de vencimiento para los primeros días de agosto y advirtiendo que es el último intento por ganar esa operación.

Estamos a nada de que esta transacción por fin tenga un ganador.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.